

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 25 de enero de 1905

NÚMERO 95



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cockails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílos especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra
MARCA BBB Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Las razones del progreso

DEL
CHARLATANISMO MEDICO

Para "El Derecho" San José C. R.

He leído en los periódicos alemanes que recientemente se ha celebrado en Breslau una exposición contra el charlatanismo médico, en la que se dispusieron, para edificación del público, una serie de documentos significativos acerca de las supercherías desvergonzadas de los charlatanes y acerca del favor cada día más grande que hallan en la masa del pueblo.

Parece que los charlatanes que, allá por los años de 1879 sólo ascendían por cada 10,000 habitantes; eran 227 en 1888, es decir, 1,5 por 10,000 habitantes; en 1897 sumaban 476, ó sea 2,7 por 10,000 habitantes, y en 1902 había una proporción de 973 charlatanes por 3260 médicos, ó sea 4,34 charlatanes por 10,000 habitantes.

En la exposición de Breslau figuraba además una colección muy interesante de remedios secretos y de aparatos más ó menos singulares inventados por los charlatanes; diversas variedades de *aceite para oír*; *agua electrizada negativamente*; *cadena preservadora contra la gota*.

Esta cuestión ha despertado mi interés y me parece muy digna de plantearse. ¿Por qué en una época y en una población tan civilizada, donde no existe un 2 por 100 de analfabetos ha de observarse este continuo incremento?

Creo que una de las razones principales que pueden explicar este fenómeno, es el atayismo. Poseemos un instinto del que apenas nos damos cuenta, que nos induce á creer en los medios milagrosos, arbitrarios y fantásticos por lo que toca á la medicina.

Los médicos de nuestros antepasados lo mismo que los de las tribus salvajes de hoy día, no fueron otra cosa que taumaturgos charlatanes autorizados y de buena fe, que pretendían curar á un enfermo exorcizándole, arrojando de su cuerpo por medio de recursos bárbaros, los malos espíritus, y que se guiaban por criterios absur-

dos, recetaban la ascifraga que horadaba la roca para florecer, como lo más á propósito para deshacer los cálculos urinarios; aconsejaban las sanaborias para curar la ictericia, es decir, lo amarillo contra lo amarillo; indicaban liquen macho contra los granos de la piel.

Hubo un tiempo en que las prácticas médicas eran tan infantiles, que se creía muy eficaz el abanicar á los enfermos con las hojas de la Biblia, para obtener su curación, y se daba á los enfermos píldoras de papel que llevaban escritas una oración á la virgen.

¡Tenemos en Italia una colección de fetiches medicinales muy antiguos y que muestran desde cuán largo viene en la historia de la humanidad el prestigio de las preocupaciones y el culto ciego de los medicamentos sensacionales! Cuanto más oscura, misteriosa y complicada era la enfermedad, más ciega confianza se tenía en la intervención sensacional del y no se comprendía que en la mayor parte de los casos hubiera sido más eficaz cualquiera prescripción higiénica muy sencilla.

Uno de mis amigos, médico rural, me refirió que se había visto obligado á recurrir á una treta digna de un charlatán: Se prescribía simplemente baños á los enfermos atacados de fiebre tifoidea, (los aldeanos están más cerca que nosotros del tipo primitivo) se reían de él en sus basbas porque para ellos un baño no era un medicamento: prescribía que se agregase al baño cierta cantidad de sosa que, disuelta en agua hirviendo, debía echarse en el agua fría del baño, y en este brebaje había que bañar el cuerpo del enfermo, y frotarle después hasta que se pusiese colorada la piel; los aldeanos creían ver en esto una práctica terapéutica, pues atribuían la rubicundez de la piel al polvo blanco, al paso que sólo era debido al frote. Era simplemente dar á la higiene cierto carácter solemne para imponer respeto á los ignorantes.

Conocida es, por otra parte, la historia de ese médico que, llamado á visitar á un sultán, hizo un agujero en una maza, lo llenó de ciertos medicamentos y ordenó al augusto paciente que diese porrazos con ella. Seguramente no eran las drogas las que obraban en este caso, sino el ejercicio que hacía el enfermo. Pero si el médico hubiera dicho simplemente al Sultán: "Haga Ud. dos horas de ejercicio al día", hubieran creído que no valía la pena de llamar

á un médico famoso para que dictara tan mezquina receta.

Por su lado teatral y misterioso el charlatanismo halla trazado su camino para llamar la atención y para seducir los espíritus; pero hay además otra razón que permite al charlatanismo adquirir tanta importancia en nuestro tiempo y en nuestra sociedad; pertenecemos á una generación que lleva el sello psiquiátrico de la melancolía, la incertidumbre, la timidez y la cobardía y que tiene constatemente necesidad de excitantes, fermentos y ques.

Tenemos todos una abulia latente que nos impulsa siempre á dejar para más tarde toda decisión, á declinar toda responsabilidad, á vacilar en toda elección, si no nos impulsan ó persuaden. La difusión cada vez mayor del reclamo es una prueba de lo que digo. No hay ya ninguna calidad buena ó mala de jabón, de té, de camisetas y de zapatos, que pueda venderse sin gastar mucho dinero en reclamos; las paredes se hallan cubiertas de enormes carteles de papel de color para anunciar la "especialidad", se convierte á los hombres en anuncios ambulantes, se explotan la luz eléctrica y los proyectores para hacer brillar en letras de fuego los méritos incomparables de cualquiera de estos modestos productos, se arreglan portadas magníficas y resplandecientes (he visto un coliseo construído con jabones y un florido prado formado más corrientes del reclamo comercial para atraer á los clientes y persuadir al comprador que, de otro modo, vacilaría ó no prestaría atención.

Y cuanto más civilizado es un pueblo, más necesidad tiene de recurrir á estos medios artificiosos y sensacionales de persuasión.

Lo mismo sucede con los discursos políticos, que no producen ningún efecto si no se corroboran con cierto charlatanismo oratorio. No basta decir: "amamos á nuestra patria", sino "estamos dispuestos á derramar nuestra sangre por la patria"; no puede uno compadecerse de las miserias del proletariado sin hacer resaltar por contraste la insolencia de las riquezas de las clases superiores. Esos son clichés viejos, un juego de imágenes ya gastadas; sin embargo, la palabra de un hombre que no se somete á semejantes expedientes parece á la masa del público incolora é insípida. El charlatanismo es, pues, en parte, como el alcohol y el tabaco, un elemento que no sirve para nada, que hasta puede perjudicar, y al que los hombres no pueden renunciar una vez que lo han probado.

Por lo que hace al charlatanismo médico, los medios de que se sirve no difieren de los adoptados por el charlatanismo comercial y político: lisonjea, persuade y sugestiona. Si el hombre que está bueno se siente ya tan ávido de sugestión cuánto más lo será un enfermo debilitado por la enfermedad!

Un médico concienzudo que se ha-

lla en presencia de un enfermo grave, como un tuberculoso ó un canceroso, sabe muy bien que la curación es difícil, casi imposible, dados los medios de que se dispone, y su conducta sin ser desalentadora no inspira sin embargo grandes esperanzas. "Probemos", dice prudentemente; mientras el enfermo y su familia esperaban con impaciencia palabras decisivas: "Eso no es nada, dentro de quince días estará Ud. bueno etc." El médico no puede decir esto, esta afirmación repugnaria á su conciencia; pero hé aquí que el enfermo recurre á un curandero, á un inventor de suero maravilloso para la tuberculosis, el charlatán llega con su jeringuilla, su frasquito y su confianza que inyecta con el suero al enfermo. Le cita gran número de casos de enfermos, que se hallaban en mucho peor estado que él, á quienes ha curado; le explica de un modo muy fantástico los efectos que su remedio le va á producir: el suero penetra en las venas y purifica la sangre que afluye á los tejidos con nueva fuerza, del mismo modo que los jugos refluyen en las raíces de la planta y destruyen el gusano que la roía. Con semejantes tonterías se persuade á un enfermo, á un inteligente, tan cierto es que se pierde toda clarividencia cuando se tienen ganas de dejarse persuadir. Ahora bien, el suero es completamente ineficaz, pero esta dosis inesperada de aliento y de esperanza produce su efecto: las ideas del enfermo, desviadas del pensamiento dominante y abrumador de la enfermedad toman un giro más agradable, y el enfermo no siente tanto sus dolores porque ya no les presta oído, come y digiere y el exceso momentáneo de alimentación le da un vigor facticio, y pone por las nubes el suero. Esto desgraciadamente no dura muchos días; pero se apresuran á buscar una causa específica, tal vez se ha enfriado el enfermo ó ha comido demasiado, y el enfermo y su familia tienen bien presente la súbita mejoría que siguió á la primera prescripción del charlatán. . . .

El charlatán recluta otra rica clientela entre los enfermos de aprensión, gente rica, desocupada y de carácter algo melancólico, y que, no teniendo nada en que pensar, se crean enfermedades; un médico concienzudo que los examina no encuentra nada y se lo declara; entonces como es natural, cree el enfermo que el médico es un ignorante; el charlatán, por el contrario, que presta oídos á la historia de su enfermedad, finge creerle muy grave y le explica largamente por qué procedimiento le van á curar sus polvos y sus píldoras; se conquista su afecto y su admiración; naturalmente no son las píldoras lo que le cura, sino la autosugestión, la persuasión de que va á curar.

Un amigo mío, médico de las cárceles, se veía justamente atormentado por los enfermos de aprensión que abundan siempre en las prisiones; no había medio, los enfermos querían á todo trance algún medicamento; en

vista de ello, fabricó un unguento con maníaca de cordo y azafrán, y lo bautizó pomposamente con el nombre de "Ungüento de Constantinopla"; todo el mundo encontró que el tal unguento poseía propiedades extraordinarias.

Por esta razón, sin dejar de conceder mi aplauso á la liga contra el charlatanismo fundada en Alemania, y que se trata de extender á todas las naciones civilizadas, creo que mejor que una campaña contra los charlatanes sería preciso hacer una campaña contra las causas de su fabor entre el público, es decir contra esa sugestibilidad, contra esa debilidad moral y contra ese miedo que hay á mirar la verdad de frente, que es uno de los caracteres de nuestra generación que se llama civilizada.

* CESARE LOMBROSO.

Turín, diciembre de 1904.

Colaboración

TEATRO NACIONAL

Última función de la temporada española

El domingo dió su última función la Compañía Luque-Ortega.

El bello drama "Las dos conciencias" fué admirablemente interpretado. En él Ortega, Luque, Tutau, la señora Ricart y la señora Goála entusiasman, dan un cuadro tan completo de artistas verdaderos que no es de extrañar que con esta pieza recien en el teatro nacional como la del domingo, en cualquier parte que la suban á escena.

Al concluir la representación el señor Ortega dió las gracias por el cariño con que habían sido mirados por el pueblo josefino y dijo "no digo adiós: hasta luego, volveremos".

Feliz y próspera travesía por Hispano América deseamos á la Compañía, y ojalá las palabras del señor Ortega de Quintana no sean mera cortesía, mas sí una promesa que será cumplida.

CAMBRI

Gremio de zapateros

Sesión ordinaria celebrada á las 8 p. m. del día 23 de enero de 1905.

Se abrió la sesión con asistencia de los Vocales, varios socios y,
Vice-presidente
 Don Ramón Soto
Tesorero
 José Frutos
Fiscal
 Alberto Carrillo
Prosecretario
 Patrocínio Soto
 Francisco Solano
 Ramón Varela
 Toribio Miranda
 Jesús Mena.

Se dispuso:

Art. 1º—Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

Art. 2º—Habiendo enterado el Presidente don Salomón Vargas la suma de ₡ 10-00, se le extendió la cédula correspondiente.

Art. 3º—El Vicepresidente depositó la suma de ₡ 6-75 de cuotas pagadas por varios socios.

A las 8 y 35 terminó la sesión.

RAMÓN SOTO

PATROCINIO SOTO.

OFICIAL

CULTO

Concede el exequátur de ley á la Bula Pontificia, expedida en Roma el 16 de noviembre último, en virtud de la cual Su Santidad el Papa Pío X confiere al señor Doctor don José Zamora la dignidad de Deán del Cabildo Eclesiástico de esta Diócesis.

POLICÍA

Concede al Médico del cantón de Mora de esta provincia [circuito 6º.], Doctor don Mariano Barberena, licencia para separarse de sus funciones hasta por un mes; y las recarga interinamente en el Doctor don Carlos Pappo, Médico del 2º circuito.

—Concede al Presbítero don Claudio Volio, Cura de Alajuela, licencia para que lleve á efecto cuatro turnos con el propósito de adquirir fondos destinados á las reparaciones que demanda el templo de "La Agonía".

BENEFICENCIA

La Hermandad de Caridad de la ciudad de Liberia, en asamblea general verificada el domingo 15 del mes en curso nombró para componer la Junta de Gobierno que ha de fungir en el presente año á las personas siguientes:

Propietarios:

Presidente, don Alejandro Salazar
 Secretario, .. Salvador Villar
 1er. Vocal, .. Rafael Rivera
 2º. " " José Cabezas
 3er. " " Manuel Chamorro.

Suplentes:

Don Elias Baldioceda,
 .. Manuel Santos Estrada y
 .. Felipe Mayorga.

También fueron nombrados para Tesorero y Apoderado de la Junta los señores don Carlos Alvarado y Licenciado don Francisco Faerron, respectivamente.

CRONICA

Alarma

Anoche á las 12, más ó menos, el vecindario de la Plaza de Ganado y el del antiguo Museo, se encontraban alarmados con las continuas carreras de policía montada. Algunas personas se propusieron averiguar lo que ocurría y si el caso era tan peligroso que reclamara aquel galopar de cabalgaduras con ginetes, de jefes [pero no montados] dirigiendo diestramente el movimiento, cual generales de las tropas ruso-japonesas; pero todo aquello, en mucho rato, nada ponía en claro; mientras tanto los vecinos observaban el vertiginoso vaivén de corceles que acrecentaba cada vez más; y como las calles estuvieran desiertas, los activos policiales [estilo tarasconés]

CABLES

San Petersburgo, 23.—Se ha avisado á los jefes de la tropa de que ya están de huelga 227,640 operarios de la ciudad y arrabales. Es probable que la mayor parte de estos están armados de revólveres; se expresa la opinión de que el Gobierno no obstante las medidas represivas adoptadas, tendrá que conceder las demandas de los obreros. Los periódicos de Moscov y demás ciudades no se han publicado debido á la huelga de impresores. Los patrones han manifestado al Ministro de Hacienda que prefieren cerrar permanente sus talleres y fábricas á aceptar sus condiciones impuestas por los obreros por que las concesiones ejercerían una influencia perjudicial á los intereses industriales. Suplicaron al Ministro poner término á la actividad del padre Gupón. El Ministro negó de la manera más enfática hacer esto por la razón de que Gupón no es de ningún modo politiquero, aunque su dedicación á los intereses de los obreros rayara en el fanatismo. Los impresores maestros convinieron escuchar las demandas presentadas por sus empleados. Los propietarios y redactores de periódicos acordaron no publicar ningún periódico á no ser que se publiquen todos.

Se ha presentado al Ministro de Policía solicitando se suspenda la censura de noticias relativas á la huelga. En una conferencia que celebró con un miembro de la prensa un miembro de la junta revolucionaria, dijo lo siguiente:

‘Hemos dedicado el día para discurrir los cargos de que nuestra misión es destruir. Fracasaron todos los esfuerzos que hicimos para que nos escucharan los Ministros del Interior y de Hacienda. Necesitamos una respuesta del Emperador mismo, y la conseguiremos aunque para hacerlo tendremos que quemar el palacio y destruir la ciudad. Preguntado qué pensaba relativo á la repartición de tiros entre la tropa y los refuerzos que están llegando, dijo que todo estaba prevenido. Cree que hay regimientos de la guardia que no tirarán á la gente. Jorge Gupón, caudillo de los obreros, nació en Poltava por el año 1839; sus padres aldeanos. En su muchachez guardaba gansos y puercos. Como mostraba una capacidad mental fenomenal, los amigos de la familia le suministraron los medios para que fuera á estudiar; primero á la escuela y después al colegio, donde estudió para sacerdote. Cuano estuvo á punto de ordenarse fué expulsado por haber insistido en discutir las condiciones materiales de los aldeanos. Ocupó después el puesto de Secretario de los zemstvos, hasta que una joven amiga suya que también era socialista, le aconsejó que tratara otra vez de ordenarse, lo que hizo pero bajo ciertas restricciones que no le permitían ejercer en toda su extensión el oficio de pastor. Escribió una obra sobre el socialismo cristiano que fué suprimida por el Gobierno.

prestaron á tiempo su más valioso auxilio á un colega suyo, á quien un ébrio se propuso asustar ofreciéndole aplicar una dosis de bofetadas, á lo cual contestó el del orden sin público con una serie de... pitazos que solamente oyeron sus colegas ó camaradas. En resumen, que el origen de todo venía de una vela, en donde como repartían de rato en rato copitas [realeras] de aguardiente, nuestros dos individuos, según decires de un vigilante, habían saboreado algunas que los hicieron salirse del tiesto y demostrar que eran ellos los únicos promovedores de la alarma y el objeto de la actividad pasmosa de la ‘policía en desierto y sin actores’, [porque de los dos protagonistas uno era suficiente para conducir al otro].

Correos
La Administración del Ferrocarril de Costa Rica avisa que mañana será restablecido el tráfico directo con Limón que desde el 23 de diciembre próximo pasado estaba interrumpido. Quedan de hecho vigentes los itinerarios normales del Correo y Ferrocarril de Costa Rica, y de acuerdo con ellos el correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans, avisado para esta noche, se despachará mañana á las 8 a. m. como de costumbre.

Dirección General de Correos. San José, 25 de enero de 1905.

Un colega
Dice que tan pronto lo permita la línea saldrá de Limón para ésta y demás provincias de la República el circo Nelson. Sus trabajos merecen ser vistos. La esposa del señor Nelson es admirable en el alambre flojo.

Nelson es tan gran equilibrista como pugilista.—Los juegos de salón son de primera y es famoso un joven que trabaja en el trapecio. Traen bestias muy bien educadas. El payaso es graciosísimo. Las niñas trabajan muy bien. La empresa está haciendo en Limón mucho negocio y no duda que aquí tendrá más aceptación.

Hace ocho días salió para Estados Unidos la esposa de Nelson á contratar más acróbatas y enviar una nueva carpa.”

Vigilancia
Ha dado un inspector de policía, nada menos, en el celoso cumplimiento de su deber de enamorado, por no desamparar ni un momento el vecindario en donde se aloja su adorada sílfide, una morena inquieta que ya vuela de la puerta á la ventana ó á un balcón, pues la casa es de alto y está situada frente al consulado de Chile. El es de buena estatura, gato y usa melena rizada; cuenta además con el prestigio de incansable y puntual como el que más, según el criterio del congreso calificador reunido en momentos del gran temblor el viernes último en la Barbería de los Cruces, cuando se cerraba la sesión con el ‘Happy New Year’ de reglamento.

Con rumbo á Panamá
partió ayer en el tren del Pacífico la Compañía Luque Ortega. Le deseamos feliz viaje y que conquiste muchos laureles y gane muchos francos en nuestra hermosa patria.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenza, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRIC-TAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún grasa ‘Magnet’, tamaño grande, á 10 céntimos lata. **TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE ARTAVIA**

RICARDO COTO FERNANDEZ
ABOGADO
Oficina: la del Lic Manuel Coto Fernández.
bajos de la casa de

D. Juana Aguilar v. de Echeverría

REALIZACION J. U. MARTI

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente, desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos:

San José, 15 de Enero de 1905.

Mauro R. Fernández
Médico y cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, jatigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privado.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

Victor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central, frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

Manuel

BAJOS de la casa de *Castro*
DOÑA JUANA A.
V. DE ECHEVERRIA

Abogado
OFICINA:

AVENIDA CENTRAL E.
NUMERO 204

Quesada

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y ahajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes..... 1-00

Números sueltos ... 0 05

" atrasados... 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

LAGER BEEF

BEST STOUT POTERR

TRASLADO! TLASLADO!

Carpintería Moderna

de *Arturo Zúñiga*

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se torna cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

de este mundo á cualquier hora que lleguen

Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíteo inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíteos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime los ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no cambia su color blanco y su consistencia, que conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos. SU 22 4378.